

Un mes . . . 0'25 pts
Trimestre . . . 0'80
Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

PERIÓDICO REPUBLICANO

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO IV

Valdepeñas 12 de Julio de 1913

Núm. 138

La Voz de Costa

Momentos son los presentes de honda agitación en el alma española, que repercute al mundo exterior en chispazos como los ocurridos en Barcelona, Zaragoza y otras poblaciones.

Más catastrófica de día en día surge sangrante la trágica silueta del Barranco del Lobo, como titán que amenaza devorar nuestros ejércitos que luchan en Africa. Las madres, las esposas y los hermanos de los que luchan y mueren, no comprenden en su dolor, ese patriotismo que viola la patria ajena. Nosotros, los hombres libres, tampoco. Hasta Mañá y Gamazo—¡a buena hora!—ha dicho que allá no hacemos más que desaciertos. Es que los hijos de los ricos van á ir al campo de pena...

La revolución está en marcha.

La voz del Maestro el clarín apocalíptico.

Desocúbríos para oírlo.

*
* *

¡Constituyámonos en convención!

Hay que hacer política, y política masculina: es preciso que dejemos de parecer una nación de mujeres, que no saben más que llorar y quejarse; que le piden el hijo y lo da; que le roban el voto y lo aguantan; que le quitan la finca y se deja; que le ponen sobre los hombros la inmensa carga de parásitos y la lleva mansamente como caballo de simón; que le dan una administración africana á precio de europea y lo toma; que le mandan los ministros que la privaron de patria y obedece.

¡Y todavía pretenden reinar sobre las ruinas!

¡Que nos devuelvan las 1.000 islas, los 3.000 millones, el honor limpio y la bandera inmaculada!

¡Que hagan salir del fondo del mar de Mindoro y del mar de las Antillas aquellas dos escuadras, con cuyo coste se habría podido cruzar de caminos el territorio!

¡Que devuelvan al pueblo sus 100.000 hijos, asesinados en Ultramar y atajen esa horrible, interminable procesión de muertos que cruza á todas horas los espacios de la Península, compuesta de niños hambrientos, de viudas desoladas, de ancianos temblorosos, que caen antes de su hora, heridos de muerte, á distancia de meses, por el mismo machete, por los mismos tiburonos, por la misma química falsifica-

da, por los mismos zapatos de cartón que mataron á sus maridos, á sus hermanos, á sus hijos.

La desesperación se ha sobrepuesto en nosotros, más aún que al instinto del orden, al mismo instinto de la vida. Porque para vivir como vivimos, es preferible no vivir.

Nos hemos abrazado a las columnas del templo, y nos salvaremos con él ó perecerá él con nosotros.

Hemos preferido y seguimos preferiendo los procedimientos conservadores, no queremos chocar violentamente con los intereses creados; pero si se empeñan, saltaremos por encima de ellos; si es fatal que hayamos de constituirnos en convención, nos constituiremos en convención.

JOAQUIN COSTA

CACIQUISMO

Algunos ciudadanos muy cándidos ó muy monárquicos aseguran no existe el caciquismo en el siglo XX: sin duda les vá muy bien en el machito ó no quieren confesar la existencia de esa lepra, causa de todos los males sociales. El caciquismo lo inváde todo y es la causa más importante del malestar social y perdurará mientras la falta de civismo sea el primer artículo del egoísmo individualista que domina la sociedad actual.

El caciquismo es nacional, provincial, local; y estas clases tienen y tendrán las subdivisiones correspondientes, cada vez más amplias, cuanto menor sea la energía para rechazar los actos caciquiles. Así vemos con gran pasividad que se llevan las aguas de las lagunas de Ruidera y como no se toma la actitud enérgica que el atropello requiere, el caciquismo cunde como la mala hierba.

Los papás cariñosos y amantes de sus hijos, sufren con paciencia las molestias de viajes á institutos donde no domine el caciquismo, en vez de poner el grito en el cielo, ú otra cosa á estilo de sufragistas, é indudablemente la mala semilla prospera y prosperará hasta que se monopolice la enseñanza como se monopolizó el azúcar y los explosivos para beneficio de algunos.

Cuanto más se descende más irritantes son los efectos del caciquismo que sus influjos llegan al extremo de cerrar un pozo de agua potable, de donde gratuitamente se surten vecinos de Valdepeñas y Santa Cruz de Mudela de tan preciado líquido.

Goizueta y Vea Murguía (S. en C.)

INGENIEROS

PLAZA DE BILBAO, 1.—MADRID

Labores de desfonde con arados de vapor

Profundidades desde 25 á 80 centímetros.

Precios reducidos, variables según la extensión del terreno y la profundidad de la labor.

Para presupuestos dirigirse á la casa central ó á don Ricardo Goizueta, Hotel Inglés, Valdepeñas.

Se anunciará en este mismo periódico los términos donde se trabaje cada semana.

Las iniciativas para pozos artesianos etc., deben quedar en suspenso hasta conocer la opinión de esas privilegiadas personas que tienen influjo para cerrar pozos en esta época del año en que media España muere de sed.

El asunto es serio y delicado; debe tratarse con prudencia y legalidad y sin esperar mucho plazo: si esas medidas no dan resultado y el pozo sigue cerrado como las Cortes, habrá que recurrir á un manifiesto ejecutivo que calme la sed de los ciudadanos.

Sancho Alegre, condenado á muerte.

¡VENGA EL INDULTO!

Ha dictado sentencia el Tribunal de derecho que entendió en la causa del atentado contra D. Alfonso.

Como se temía, la sentencia condena á la última pena al desdichado Sancho Alegre. La Justicia histórica no ha entendido que deba apreciar la epilepsia comprobada en Sancho Alegre.

El duro fallo ha puesto fin á la dialéctica de los peritos, cayendo del lado de los indocumentados en frenología.

No discutiremos la sentencia; pero sí creemos que nunca, como ahora, está justificado el uso de la gracia.

Nosotros pedimos el indulto, por entender, honradamente, que, aparte del rigor legal, no hay paridad entre el delito y la sanción.

Sancho Alegre no puede, no debe ser ejecutado, mientras se indulta á repugnantes delincuentes vulgares, autores de crímenes hediondos.

Mítin feminista contra la guerra

A las seis y media de la tarde del pasado domingo se celebró el anunciado mítin feminista, que fué organizado por las madres de los soldados que pelean en Marruecos y presidido por nuestro querido amigo y jefe local, el batallador concejal, don Pedro Vicente Gómez.

El teatro Princess, donde se celebró el acto, estaba completamente lleno de público; el escenario y butacas abarrotados de mujeres; no se recorda haber presenciado un acto igual ni de mayor importancia y transcendencia que ese, pues es la primera vez que en Valdepeñas la mujer ejerce el derecho de ciudadanía. La primera vez que la mujer deja la iglesia para ir al mítin; por esto es mucho más importante este acto.

El señor Gómez explica la significación del mítin y hace notar que don Manuel Romero, dueño del teatro, ha cedido este gratuitamente, y dice que por aquí han desfilado grandes oradores, figuras políticas de gran relieve, pero nunca las mujeres fueron á estos actos, y hoy estas están aquí á millares, á protestar de una guerra en que quijotescos gobernantes nos han metido; recomienda á todos sensatez y cordura para que el acto resulte más imponente, y concede la palabra á Quiteria López, la que con frases entrecortadas por la emoción y con la elocuencia que dá el sentimiento, pronuncia breves palabras para protestar de la guerra y pide que mientras dure ésta vayan á ella los reclutas de cuota como van los pobres. En igual forma se expresan María García, María Sánchez y María Navarro, todas madres de soldados.

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristo, 1

Al levantarse el señor Gómez por segunda vez, es saludado con una estruendosa salva de aplausos.

—Esos aplausos que tributais—dice—los recojo para mandárselos á aquellos bravos hijos de España que en tierra Africana derraman su generosa sangre.

Dice que ya que se iba perdiendo la masculinidad en el hombre, las mujeres nos dan una gran lección con la celebración de este acto. Recuerda el hecho de la revolución francesa en el que una mujer puesta al habla con un preso de la Bastilla, esparció por la ciudad los crímenes que se cometían en aquella fortaleza, cuyos relatos llevaron la indignación al pueblo, haciendo la más grande de las revoluciones.

La guerra de Marruecos, dice, es una guerra de negocio para unos cuantos; ¿por qué, qué es lo que nos reporta esta guerra? mientras que se derrama la sangre generosa de la juventud, aquí estamos en la miseria; si esos quinientos millones de pesetas que se gastan en el sostenimiento de nuestro ejército de ocupación, se gastarían en construir pantanos y en canalizar nuestros ríos para que el agua que va al mar sin ningún provecho, fecundizara nuestros sedientos campos, otra sería la suerte de España.

Fijaos, añade, quién son las que aquí se sientan, pobres mujeres á quien por la falta de alimentación y los sufrimientos han llegado á una vejez prematura; no vereis aquí á ninguna que vista sombrero, porque á esas señoras nada les importa esto, pues sus hijos por dos mil pesetas se libran de ir á la guerra. No os importe el que alguien se ría de vosotros, de mí también se ríen y me calumnian y me hieren villana y cobardemente, pero el gran comicio de hoy me releva de estas amarguras. El gran comicio de hoy es precursor de algo que lanzará lo que hace tiempo venimos trabajando por derribar y que solo vosotras derribareis.

Recuerda á la mujer espartana y dice que la mujer española no es menos que ésta y así lo demostró en el 1808, cuando la invasión francesa. Se dirije á la clase media los cuales, dice, después de pagar unas cuantas pesetas y de pagar los tributos, luego también pagan el impuesto de sangre; ha ce un parangón entre la madre de Cristo y las madres de los soldados que mueren en Africa; estas últimas no tienen el consuelo que tuvo aquella de poder dar el último beso á sus hijos.

Dirigiéndose á los hombres, dice, que dan lugar á que sean las mujeres las que tienen que venir á hacer lo que debieran hacer los hombres, y es que los hombres parece que han perdido todo sentimiento y cuando llega el momento de hacer una revolución, no con las armas en la mano, si no en esos momentos de elecciones, no tienen valor para hacerlo libremente.

Censura la guerra de Marruecos

que con el pretexto de civilizarnos han impuesto las naciones signatarias del tratado de Algeciras y que tanta sangre y dinero nos cuesta para que en el mañana vengan con sus manos limpias á gozar del bien que España les ha hecho limpiándoles el camino; ¡menguada gloria y menguado provecho vamos á sacar! ¡Quinientos millones de pesetas y un sinnúmero de vidas nos cuesta esta campaña, vidas y dinero que tanta falta hacen en España!

Pero esto no puede seguir así porque ya en toda España se inicia una corriente de opinión poderosa que se opone resueltamente á esta guerra y que está dispuesta si no se le atiende á barrer muchas cosas.

La hermosa oración de nuestro amigo fué interrumpida por los aplausos y salmaciones de la concurrencia.

Después se aprobaron por unanimidad las conclusiones siguientes:

Protestar de la guerra con Marruecos y pedir al Gobierno vayan á la guerra los reclutas de cuota mientras dure ésta.

El acto terminó en medio del mayor orden y entre grandes aclamaciones de ¡abajo la guerra! ¡viva la paz universal!

Nuestro amigo Gómez, obtuvo un verdadero triunfo, que es también del Partido Radical, hoy como siempre dispuesto á recoger todos los movimientos justos de la opinión.

EL ALTRUISMO DE "HERALDO,"

Heraldo de Valdepeñas, amante de la guerra de Marruecos, quiere combatir el mitin del domingo último; y en su afán de desvirtuar las cosas y falto de base y de argumento, quiere hacer responsable de las deliberaciones del Congreso y hasta del Tratado de Algeciras á nuestro querido amigo el señor Gómez.

¡Pero, señor Fernández! Si el señor Gómez no ha sido ministro, ni diputado, al menos que nosotros sepamos. Además, somos radicales y todo el mundo sabe que nuestro jefe señor Lerroux, es el único diputado que el año pasado combatió la guerra en el Parlamento y dijo que por los radicales se abandonaría todo lo que allí tenemos, antes que mantener la guerra que ha de ser infructuosa y eminentemente perjudicial.

Ya saben las madres españolas y especialmente las valdepeñeras que por que se hizo el Tratado de Algeciras, el Congreso votó el servicio obligatorio, aunque á medias, ó como sea; votó la segunda escuadra y otras cosas análogas; los que no intervinimos en esas cosas y que no tenemos conocimientos de las mismas hasta que nos las sancionan, según el criterio del señor Fernández, no debemos protestar, por que es perder el tiempo.

¡Bien se conoce que el señor Fernández no está expuesto á que sus hijos vayan á abonar el ingrato suelo africano!

El acto del domingo fué grandioso, aunque V. no quiera, señor Fernández. Y aunque usted no quiera seguiremos combatiendo la guerra, porque estamos convencidos de que es perjudicial y que combatiéndola prestamos un gran servicio á la humanidad.

Usted, señor Fernández, puede seguir defendiendo la guerra, los soldados de cuota y las inspiraciones de los ricos.

Nosotros seguiremos defendiendo á las madres proletarias, que son á las que nosotros pertenecemos ¡Valdepeñeras: continuad vuestra protesta y no hagais caso de patrioterros! Quien sabe pedir, suele obtener lo que desea. Perseverancia, perseverancia y perseverancia.

¡Pero la verdad que no valía la pena el que gastásemos el tiempo en esta contestación.

Ayuntamiento

Sesión supletoria de la ordinaria, celebrada el día 9 del corriente, con asistencia de 18 señores concejales.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se pasa á la orden del día.

Se aprueba un dictamen de la policía Urbana y Rural, y se conceden varios préstamos y moratorias del Pósito, con los votos en contra de los señores Puebla, Rubio (D. Carlos) y Rubio (D. Manuel) y el Ayuntamiento se dá por enterado de una comunicación del Delegado provincial del mismo.

Se dá lectura á una comunicación de la Comisión de Reclutamiento y Reemplazo de Ciudad Real en la que multa al alcalde y señores concejales por deficiencias en la formación de algunos expedientes, acordándose alzarse de este acuerdo.

Se dá cuenta de la formación de un expediente de exención del servicio militar por inutilidad del padre de Lorenzo Abad Ruiz; y se dió cuenta de una solicitud de José Morales Ventoso, en la que hace constar se ignora el paradero de su padre.

Se lee un dictamen de la Comisión de Policía Urbana y Rural inhibiéndose de dar dictamen en lo referente á la construcción de los muebles del Juzgado por entender no era de su competencia; acordándose se formen dos expedientes distintos por pertenecer los gastos del Juzgado Municipal al Ayuntamiento y los del Juzgado de Instrucción á los pueblos del partido, y que se construyan estos á la mayor brevedad posible.

Se acuerda conceder como máximo 125 pesetas para pintar las puertas y ventanas y otra reparaciones para la casa de telégrafos.

El señor Gómez vuelve á insistir sobre la conveniencia de que el depósito de cadáveres esté en el Hospital, y tras una breve discusión se acuerda se haga éste abriendo una puerta para que esté independiente.

Se comunica al Ayuntamiento que el día 7 expiró el plazo concedido á la señora viuda del señor Redondo, para el abastecimiento de agua potable, acordándose abrir un nuevo concurso por 30 días para admitir las proposiciones.

Se dá lectura á un oficio de los nuevos maestros de las escuelas graduadas, en que solicitan se les pague el alquiler de la casa, acordando el Ayuntamiento se consigne en los nuevos presupuestos la cantidad para esto, y se consigne un crédito para pago de los mismos del año actual.

Con motivo del señor Camacho solicitar que de no haber de donde se saque el dinero para la construcción de Cantinas escolares, esto se haga con los donativos de los Círculos, el señor Gómez le dá una vez más un varapalo fenomenal al señor Camacho que no hace más que nombrar la soga en casa del ahorcado; sin duda el señor Camacho no ha leído el Quijote y por lo mismo no conoce la aventura del rebuzno, por lo que caldearon á Sancho.

Se aprueba el estado calculado y varias cuentas y se concede al señor Contador licencia por ocho días.

Por la presidencia se dá cuenta de haberse cobrado de la sustitución de consumos 63,000 y pico de pesetas, y propone se ponga al cobro el segundo trimestre en igual forma que se ha venido cobrando el primero. El señor Camacho, como siempre, obstruyendo y buscando inconvenientes para la cobranza de estos impuestos, y donde el señor Gómez demostró que el señor Camacho es el culpable por no haber cumplido los acuerdos del municipio siendo alcalde, del estado en que ha venido la hacienda municipal y que con esto el señor Camacho llevaba la finalidad de querer demostrar al pueblo que él tenía razón cuando se oponía á que los consumos se sustituyeran diciéndole á este señor que todo esto lo hacía el señor Camacho valiéndose de la ignorancia del pueblo, y que si el pueblo tuviera conciencia de sus actos le pediría estrecha cuenta por lo hecho por este señor.

El señor presidente propone la destitución de los empleados señores Matías Sánchez Carrasco, José García Mora, Anibal Sánchez, José Merlo Morales, José Joaquín Abad y otros, y aquí fué Troya; el señor Camacho, nervioso, frenético, descompuesto, el color perdido de ver que se le escapa el presupuesto, arremete furiosamente contra su correligionario señor Peñasco, no haciendo este caso á sus desplantes; el señor Mejía (D. Francisco) por quinta ó sexta vez dijo me adhiero á lo dicho por el señor Camacho, y se lamenta de la destitución de los empleados. El señor Caminero (D. Dámaso) también se lamenta de la misma y dice que con ella el señor Peñasco había firmado la renuncia de jefe del partido liberal. El señor Gómez empieza diciendo le hacía mucha

ENRIQUE PEÑASCO

MÉDICO

Consulta de 11 á 1 todos los días

BUEN SUCESO, NUM. 30

Tratamiento de la Sifilis con todos los medicamentos modernos.

Consulta especial para enfermedades propias de la mujer.

Tratamiento de la Tosterina por el Ozono.

Rayos X.
Radiografía.
Radioscopia.
Corrientes de alta tensión.
Inhalaciones de Ozono.
Baño eléctrico.
Masaje.
Fulguración.

es; que antes de ponerse este mote, blasonan de republicanos, librepensadores, antirreligiosos, y en cuanto se hacen «independientes» son los mayores enemigos del republicanismo.

Heraldo con su *fiereza independiente* todo es morder á los radicales y sobre todo si molestan á su *inspirador* señor Camacho.

Lo sentimos mucho, *independiente Herald*, pero no le contestaremos más diga lo que diga, Nuestro jefe local es político (no de profesión), mas por lo tanto, á los políticos, que les moleste, estaremos siempre atentos á responder á sus contestaciones y á sus ataques; pero á periodistas tan parciales que constantemente se están equivocando en lo que dicen, no estamos dispuestos á concederles beligerancia.

Dea la cara al señor Gómez los políticos que tras la sombra del *independiente Herald* se ocultan, pues ya saben, porque lo conocen bien, que el concejal radical está siempre dispuesto á responder en la tribuna que se le designe.

El papel que viene desempeñando *Heraldo* con respecto á la contienda de los radicales con ciertos elementos monárquicos, resulta poco airoso, porque á los que defiende con su *independencia*, son señores que creemos que no necesitan de curadores, porque cualquiera de ellos lo consideramos con mayor garantía que la que le pudieran prestar.

Así que, *independiente Herald*, fuera ese mote, y quedese en dependiente que es el nombre que mejor le cuadra por lo que se desprende de sus hechos.

Y nada más, para siempre, que desde el primer número de su periódico nos penetramos de su *independencia*.

Centro Obrero

Se convoca á Junta general ordinaria para el Domingo 13 de Julio de 1913, á las cinco y media de su tarde, en la casa social, calle del Tintero, número 6, para tratar de todos los asuntos que crean convenientes los señores socios y aprobación de las cuentas del último semestre.

Se hace saber que esta junta se celebrará con el número que asistan por ser segunda convocatoria.

Se suplica la puntual asistencia.

LA JUNTA

TEATRO PRINCESA

En el debut celebrado por la compañía de zarzuela que dirige don Daniel Alberich, ha sido un verdadero

éxito el obtenido por esta notable compañía.

Molinos de Viento y *El Refajo Amarillo* fueron interpretados maravillosamente, por lo que el público salió altamente satisfecho y complacido.

Auguramos al señor Romero una buena temporada, dadas las excelentes cualidades de la compañía y la economía de los precios de las localidades.

En el número próximo datallaremos las funciones, no haciéndolo en este por falta de espacio.

Ortopédico herniólogo en Valdepeñas

El auxiliar técnico del reputado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en VALDEPEÑAS, los días 11 y 13 del mes de Julio, de 11 á 1 y de 3 á 6 en el HOTEL DE LA PALOMA y en MANZANARES, los días 13 y 14 en la FONDA DE BONIFACIO SÁNCHEZ, para los que padezcan de: *Hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies esquinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc.*, que dese en someterse al método especial é inflexible de dicho afamado autor, distinto de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite encargo de aparato alguno sin la presentación personal de paciente.

Enviamos gratis á quien lo solicite nuestra interesante obra de 290 páginas, titulada *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, NÚMERO 87, PRAL.

Imprenta San José.—Linares

es lo otro... eso sí que es interesante. ¿Cuándo te convencerás, pueblo, y mandarás á que te represten no á vividores políticos, sino á verdaderos representantes tuyos que se preocupen más de tus intereses que de los suyos!

Contestando

Dice *Heraldo* del día 5 del corriente en un trofiteo que «El partido republicano radical debía su prosperidad al apoyo de don Vicente Camacho, en las elecciones en que triunfó don Vicente Gómez» nada más inexacto que esto; estimado colega, por aquella época no estaba constituido en Valdepeñas el Partido Radical, esto lo primero; lo segundo es que aquellas elecciones se hicieron en alianza de republicanos y liberales, y por lo tanto, los liberales votaban á los republicanos en los distritos que á estos les correspondían y los republicanos á los liberales, de donde resulta que el apoyo era mutuo y nada se debían los republicanos ni los liberales.

Quien debe su prosperidad al partido republicano, es el partido liberal, como lo demuestra el que á instancias del señor Aldecoa, se retirara el candidato republicano con perjuicio de estos ideales, y en beneficio del partido liberal local exclusivamente.

Conque colega, el Partido Radical nada debe al señor Camacho, sépalo el colega por si no lo sabía.

En otro lugar del colega dá nombres de empleados que tendría el partido radical en el Ayuntamiento, y ya habrá visto este qué lejos estaba de la verdad al suponer al partido radical en ciertas andanzas, que gratuitamente el colega se ha supuesto.

Los que componemos el partido republicano radical de Valdepeñas afortunadamente vivimos de nuestro trabajo, y no tomamos las ideas como *modus vivendi*, al contrario, las ideas para nosotros representan sacrificios y disgustos á cuento. Esto no quiere decir que el empleo para nosotros sea deshonoroso, ni que los radicales no tengamos tanto derecho como el que más á desempeñar destinos, en el Municipio, en la Provincia, y en la Nación, ni tampoco que no seamos aptos para desempeñar estos; pues somos de los que entendemos que los empleos no deben ser patrimonio exclusivo de nadie, sino que deben ser para los más aptos en desempeñarlos y por lo tanto si algún radical ó republicano aspirara algún empleo, lo haría digna y honradamente y en uso de un perfecto derecho de ciudadanía sin menoscabo de sus ideales ni de su dignidad política y no con las intenciones que el colega deja entrever en su interwiu ni en las «Coplas de un Ciego» el Ciego de las Canciones qué pillines....!

Continuando *Heraldo* por este camino, dando esas *verídicas y tendenciosas informaciones*, créanos que se ha de acreditar una vez más en su *fiereza independiente* de que tanto blasona.

Se ha propuesto *Heraldo* acreditarse de poco veras en sus informaciones ¡y vive Dios que lo ha conseguido!

El *independiente Herald*, todo es buscar medios para discutir con nosotros.

Nosotros, que somos nosotros; que somos republicanos, no estamos dispuestos á discutir con *independientes* especie de mantas de todas tiras, porque á lo mejor estos *independientes* resultan estaferos.

Lo más chocante en estos «independientes»

gracia las lamentaciones de los señores que habían hecho uso de la palabra, cuando estos mismos señores en otras ocasiones habían hecho lo propio en casos análogos con otros empleados, pero sobre todo lo que más le extrañaba eran las palabras del señor Camacho que habiendo ido allí como concejal independiente se atrevía á firmar el pasaporte de jefe del partido liberal al señor Peñasco, causando esto una explosión de risa en concejales y público.

El señor Camacho, que por lo que se vé ha perdido la brújula, cuanto que á los dos años y cuando ya tiene la edad el señor D. Francisco Morales, propone la incapacidad de este concejal por falta de edad, siendo el señor Camacho el que obligó á que este fuera concejal y darle posesión al mismo. Esto obedecerá sin duda á un error del señor Camacho, pues el único concejal que hoy se encuentra en el caso de incapacidad es el señor Rubio (D. Carlos) y no el señor Morales, del que ha pasado la oportunidad.

Habiendo transcurrido la hora reglamentaria de sesión se levantó ésta.

Cositas de la semana

Del Ayuntamiento

El miércoles celebró sesión el Ayuntamiento, la que duró nada menos que cuatro horas. Nuestros lectores creerán que este tiempo lo emplearían los municipales en buscar solución al problema que se avecina por la falta de trabajo y la carestía del pan: nosotros también creíamos esto al ver en la sesión á casi todos los señores concejales, pues por la gravedad que esta crisis de trabajo representa, nada más natural que los representantes del pueblo se preocuparan de proporcionar trabajo á sus representados, y que este era el motivo que los reunía en esta sesión.

Pero desgraciadamente, nuestro desencanto fué grande, pasaban asuntos y nada, este problema no se presentaba por el señor Alcalde pues por lo que vemos no tiene importancia alguna, sacando en consecuencia, que lo único que preocupa á nuestros ediles es la política.

El cambio de unos empleados por otros era lo que llevó al Ayuntamiento á casi todos los señores concejales y á un buen número de público ávido de emociones, por presenciar las luchas intestinas por la satisfacción de personales apetitos de los políticos monárquicos. La política es de mucha más importancia para estos señores, que el hambre del pueblo. Si yo tengo más fuerzas políticas que tú. Si con este acto de quitar los empleados ha enagelado usted la jefatura del partido liberal. Si eso y lo otro no se hace: en nimiedades como esa cuatro horas de sesión.

Para resolver el problema del hambre, nada. Que el pueblo no come, que se fastidie; ¿qué les importa eso á estos políticos?... lo principal

GRAN FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE

ZOMAS DE MERLO Y MERLO

Seis de Junio, 53 (antes Ancha) — SERVICIO POR LA NOCHE — Teléfono núm. 192

Pildoras Merlo reconstituyentes, curan la anemia.—Especialidades Nacionales y Extranjeras.—Productos farmacéuticos.—Agua Mineral: especial la de Solores.—Aceite de ricino sin olor ni sabor.—Harina de avena.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Sueroterapia general.—Agua oxigenada.—Listerine, dentrífico maravilloso.—Depilatorio Merlo, hace desaparecer el vello sin producir molestias ni irritar la piel.—Tintes especiales para el pelo y bigote.—Jabones medicinales y de tocador.—Análisis cuantitativos de tierras para la plantación de la vid americana.

EXIGID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS

Café de la Reforma hoy Teatro Heras

Todos los días grandes y variados programas.
La entrada solo por el consumo. El servicio es-
nerado y á cargo de camareros.
Todos los días cambios de couplets.
SIEMPRE NOVEDADES

GRANDES TALLERES

DE

Herrería, cerrajería mecánica, carretería,

Y

Construcción de Carruajes de lujo

DE

**Blas y Miguel Navarro
y Ramón Pérez**

CRISTO, NUM. 13

VALDEPENAS

HOTEL SUIZO

Desengaño, 1 y Fuencarral, 9 antes Cruz, 24 y 26
MADRID

Hermoso edificio situado en el centro de
la Gran Vía, muy próximo de todos los Tea-
tros y despachos de Ferrocarriles. Salón
Restaurant. Almuerzos 2,50 pesetas. Comi-
das 3 pesetas.

Teléfono número 510.

Abonos mensuales á 100 pesetas.

Coche é intérprete en las Estaciones.

Pensión completa desde 5 pesetas en ade-
lante.

NOTA—Se ruega á los señores viajeros no se
dejen engañar en las estaciones, vengau directa-
mente á la casa.

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que tra-
baja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno
de los mejores talleres de Córdoba, por lo que ven-
de con un 20 por ciento más barato que ninguna y
de la que ha recibido un extenso y variado surtido
en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendien-
tes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia po-
sible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS; 6.-VALDEPENAS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN CENTRO POSTAL

DE

ALBI Y MERLO

Realización completa de Postales de todos los
á precios baratísimos.

¡¡¡GRAN ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO!!!

Nuevas vistas de Valdepeñas en elegante carnet-
recuerdo.

No olvidar que todas cuestan á mitad de precio

Pi y Margall, 2

LA ECONÓMICA

FABRICA DE TEJAS Y LADRILLOS

CAMINO DE LAS PUENTES

Oficinas, Calle 6 de Junio número 26

EN EL TALLER DEL MECANICO

JULIAN RAMIREZ

Calle 6 de Junio, núm. 59

se venden TRILLOS de discos sumamente baratos

Gran revolución eléctrica

Lámparas de filamento metálico
de clase superior, á **una peseta.**

¿Que por qué las vendo tan bara-
tas? Pues es muy sencillo. El mate-
rial me lo regalan y la fabricación
es propia de la casa, por consiguien-
te todo es ganancia.

EL FABRICANTE ILUSORIO

Carmelo Verdejo

— — — BATANEROS, 2 — — —

TALLER de PLATERIA

DE

ANGEL GRANDE RAMOS

Se hacen toda clase de composturas y se reforman toda clase
de alhajas. Se hacen iniciales, se graban cifras y se arreglan cu-
biertos de plata.

Todo cuanto concierne al gremio de platería, sin competen-
cia posible, prontitud y baratura.

Cristo, 1 duplicado.-VALDEPEÑAS

Bodegas MINA-VINYET

VINOS Y VERMOUTHS

Viuda é hijos de J. Foix.-**VENDRELU (España)**

Cognac Barbier

— — BARBIER É HIJOS — —

Estación, 1, (Edificio de la Bilbaina) **BILBAO**

— REPRESENTANTE —

en Valdepeñas y en la provincia de Ciudad-Real

JUAN MEJIA Y RUBIO

Virgen, 61.-**VALDEPEÑAS**

LA CONSOLACION

Fábrica de Harinas y Aceite Virgen de Oliva

Se admite la aceituna al cambio; medida con el hectólitro de hierro contrastado ó al peso,
en nuestras Fábricas y Panaderías de Valdepeñas, Moral de Calatrava y La Calzada de Cala-
trava.